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  Курсанты Морозовского казачьего кадетского корпуса

  ЗАКОНОТВОРЧЕСТВО

Виктория ГОЛОВКО
golovko@molotro.ru

В последние годы донской регион 
– лидер казачьего образования. 
Ежегодно около полусотни учеб-
ных учреждений области изъявля-
ют желание получить статус каза-
чьих. Ведь это помогает приобщать 
ребят к традициям донского края, 
не дает превращаться в иванов, 
не помнящих родства, позволяет 
больше узнать об истории России 
и своей малой родины.

Вопрос о том, как в 2017 году во-
площали в жизнь областной закон 
о казачьем кадетском образова-
нии, стал центральным в повестке 
дня выездного заседания коми-
тета Законодательного Собрания 
Ростовской области по местному 
самоуправлению, административ-
но-территориальному устройству 
и делам казачества.

А провели его в уникальном в мас-
штабах всей России музее – Куль-
турно-выставочном центре «Дон-
ская казачья гвардия». В мире есть 
лишь один подобный объект – Му-
зей лейб-гвардии казачьего полка, в 
1917 году вывезенный из Петрограда 
и с 1929-го располагающийся в од-
ном из пригородов Парижа.

Востребованны и успешны
О том, что донской регион вы-

рвался в лидеры казачьего обра-
зования в России, говорит уже тот 
факт, что казачьи учебные заве-
дения в нашей области все более 
популярны и востребованны.

– Ежегодно около полусотни об-
разовательных учреждений регио-
на заявляют о своем желании стать 
казачьими, – подчеркнул пред-
седатель комитета по местному 
самоуправлению, административ-
но-территориальному устройству 
и делам казачества Законодатель-
ного Собрания Ростовской области 
Александр Нечушкин. – Например, 
в 2017-м статус казачьего появился 
у 41 учебного заведения области. В 
этом году просьбы о присвоении 
такого статуса школам, училищам 
и детским садам поступили уже от 

Как сохранить традиции дедов

  ДОСТУПНАЯ СРЕДА

Вера ВОЛОШИНОВА
voloshinova@molotro.ru

Иногда и самые близкие род-
ственники не догадывают-
ся о способностях тех, кого 

принято называть людьми с огра-
ниченными физическими возмож-
ностями. А талантов у них порой 
ничуть не меньше, чем у прочих.

Если же речь о детях, то здесь  
можно и нужно говорить о возмож-
ностях неограниченных. Слож-
ности заключаются в том, что 
раскрывать таланты у таких де-
тей гораздо труднее, сил нужно 
приложить неизмеримо больше 
– не только взрослым, но и самим 
ребятам. Но на то и существуют 
особые педагоги, которые по-
могают раскрыться всем. Впро-
чем, само присутствие подростка  
в  т в о р ч е с к о й  с р е д е  п о р о й  
творит чудеса.

ОДНТ
Областной дом народного твор-

чества (ОДНТ) в Ростове-на-Дону 
– одно из тех учреждений, в ко-
тором в рамках государственной 
программы Ростовской области 
«Доступная среда» сделано многое 
для того, чтобы его могли посещать 
люди с ограниченными возможно-
стями здоровья.

У входа их встретит пандус, 
у самой двери расположена так-
тильная мнемосхема территории, 
прилегающей к зданию. Есть у 
входа и звонок для вызова со-
трудника. И если помощь инва-
лиду нужна, то специально под-
готовленный сотрудник выйдет 
и окажет эту помощь. При входе 

в здание находится и тактильная 
плитка, переходящая в проти-
воскользящее покрытие.

Внутри самого здания в случае 
посещения мероприятий инвали-
дами-опорниками используется 
специальный лестничный подъ-
емник – ступенькоход. Двери туа-
летных кабинок и входные проемы 
в санузлы расширены. На стенах 
– указательные таблички с шриф-
том Брайля. Зрительный зал ОДНТ 
оборудован индукционной петлей 
усиления звукового сигнала для 
слабослышащих.

– Более того, – сообщила «Мо-
лоту» заместитель директора Об-
ластного дома народного творче-
ства Мария Разномазова, – в плане 
подготовки каждого мероприятия 
отдельной строкой прописывается 
подготовка здания к приему людей 
с ограниченными возможностями. 
Мы даже баннеры на фестивалях, 
которые у нас проходят, вешаем 
не на высоту обычного человече-
ского роста, а пониже, чтобы че-
ловек в инвалидной коляске смог 
сфотографироваться на его фоне. 
А уж номера детей с ограничен-
ными возможностями здоровья 
стараемся включать в каждый свой 
фестиваль. Помимо этого каждый 
год на нашей сцене проходит фес-
тиваль творчества таких детей 
под названием «Мне через сердце 
виден мир».

Наталья Данцева ведет в Доме 
народного творчества кружок ке-
рамики, в котором занимается Ви-
талий Ерещенко. Он пришел сюда 
несколько лет назад и с той поры, 
по утверждению Натальи Евге-
ньевны, успехам его можно только 
позавидовать, несмотря на то, что 
возможности его ограниченны (у 
Виталия – ДЦП). Занятия творче-
ством заметно повлияли на раз-

витие моторики его рук, которая, 
как известно, связана с развитием 
умственной деятельности: пона-
чалу движения подростка были 
скованны, а сегодня его умениями 
восхищаются многие. Причем не 
в узком кругу: работы Виталия 
присутствовали не только на вы-
ставках в ОДНТ, на его счету – и 
выставки персональные. Обустро-
ить их ему помогли в храме Свято-
го Пантелеимона, прихожанином 
которого он является.

ДГТУ
В 2017 году в Детском универ-

ситете ДГТУ стартовал учеб-
но-развивающий проект «Особое 
детство».

– Наш проект, – сообщила на-
чальник отдела довузовской под-
готовки ДГТУ Марина Луганце-
ва, – призван помогать детям с 
ограниченными возможностями 
здоровья приобретать социальный 
опыт, развивать в процессе занятий 
способности ребенка, помогать 
налаживать контакты со сверстни-
ками и взрослыми и как следствие 
– повышать качество их жизни.

По словам Марины Владимиров-
ны, в проекте принимают участие 
уже 32 ребенка (они занимаются 
в восьми группах), работа с ними 
идет по четырем направлениям. 
Но есть в Детском университете и 
инклюзивные группы, в которых 
дети с ОВЗ (с сохраненным ин-
теллектом) занимаются наравне с 
обычными детьми, например той 
же робототехникой. Это идет на 
пользу всем, в том числе и обыч-
ным детям, которые в таких груп-
пах помогают своим сверстникам 
на занятиях. А особые дети, ут-
верждает Марина Владимировна, 
рады трудиться наравне со всеми, 
как рады этому и их родители.

Помощь в приобретении обору-
дования для проекта оказал ректор 
ДГТУ Бесарион Месхи, а также 
Фонд целевого капитала вуза. А 
сделана безбарьерная среда в вось-
мом корпусе вуза, что называется, 
по полной программе – занятия 
групп особых детей проходят 
на первом этаже, у входа соору-
жен пандус, возле лестницы есть 
подъемник, на другие этажи чело-
век в инвалидной коляске может 

Как раскрыть таланты особых детей

подняться в лифте. Сотрудники 
Детского университета прошли 
специальное обучение для работы 
с особыми детьми.

Вскоре в рамках проекта появит-
ся такая программа, как «Сказкоте-
рапия», в рамках которой психолог 
будет работать с детьми-аутиста-
ми, а также «Школа особенной 
мамы», на занятиях в которой 
будет оказываться помощь роди-
телям особых детей.

Рисуют все
Стоит ли говорить о том, какие 

трудности встают на пути у педа-
гога, который занимается твор-
чеством с особыми детьми – их и 
перечислила «Молоту» кандидат 
педагогических наук Светлана 
Брикунова, работающая с воспи-
танниками группы, в которой по-
стигают основы художественного 
творчества подростки-аутисты. Та-
ких групп две, и обе они более чем 
малочисленны, поскольку здесь 

важен индивидуальный подход к 
каждому ребенку.

По словам Светланы Сергеевны, 
у таких ребят гораздо медленнее 
формируются механизмы воспро-
изведения образов (а у некоторых 
образы в ходе умственной деятель-
ности формироваться не могут). Им 
требуется гораздо больше времени 
для первичного восприятия объек-
та. Проанализировать особенности 
предмета, выявить его существен-
ные признаки без помощи взрос-
лых особым детям зачастую не под 
силу. Да и сами родители порой, 
привыкнув во всем помогать осо-
бому ребенку, формируют у него 
ощущение беспомощности. Поэто-
му, говорит Светлана Брикунова, 
на занятиях все родители рисуют 
наравне с детьми.

Да и подход к обучению каждо-
го особого ребенка требует учета 
его особенностей. Как рассказала 
Светлана Брикунова, она не мог-
ла понять в свое время, почему 

слабослышащие ребята не реаги-
ровали на ее предложение «почув-
ствовать запах». Оказалось, что 
для них чувства и ощущения – это 
прежде всего тактильность, при-
косновение.

При этом, считает педагог, все 
люди сотворены одинаково, по-
этому творчество присуще всем 
как данность. «Молоту» педагог 
разрешила поприсутствовать на 
одном из занятий.

– Любой ребенок должен пройти 
все этапы творчества, – считает 
Светлана Брикунова. – Первый 
этап – освоение материала, напол-
нение своей чувственной сферы 
этим опытом.

Занятие и началось с узнавания 
такой техники, как акварель. Сна-
чала ребята выяснили различие ак-
варельных красок и гуаши, а потом, 
нанеся капли воды на краски в ко-
робке, стали рисовать точки, кото-
рые потом были окружены кругами. 
При этом Светлана Владимировна 
обращала внимание подростков 
на различное назначение кистей 
разных размеров, объясняя, как 
по-разному ими можно рисовать.

А потом действительно началось 
освоение красок – их возможно-
стей укладываться на подготов-
ленный лист бумаги, знакомство 
с их сочетаниями, не говоря уже о 
просмотре работ своих коллег по 
творчеству.

– Для присутствующей на за-
нятиях мамы главное – отпустить 
своего ребенка в «свободное пла-
вание», позволить критику в его 
адрес. Но главное в таких занятиях 
– похвала. Если подбадриваемый 
ребенок погружается в процесс 
творчества, – утверждает Светлана 
Брикунова, – то и полутора часов 
занятий ему оказывается мало.

– Дети учатся в ходе занятий в 
том числе делать выбор, – говорит 
педагог. – А это им очень пригодит-
ся во взрослой жизни.

  Вход в Областной дом народного творчества

  Занятие в одной из групп Детского университета в рамках 
программы «Особое детство» ведет Светлана Брикунова

10 муниципальных образований. 
А конкурсы в казачьи учебные 
заведения – больше пяти человек 
среди мальчиков и больше деся-
ти –среди девочек! Показательно 
и то, что почти 90% ребят, оканчи-
вающих казачьи образовательные 
учреждения области, становятся 
студентами вузов.

В прошлом году на развитие 
казачьего образования помимо 
прочего направили и средства из 
резервного фонда Правительства 
Ростовской области. За счет этих 
денег, например, приобрели авто-
бус Тацинскому кадетскому корпу-
су. И этот перечень можно продол-
жить. Именно на Дону прошли и 
многие мероприятия общероссий-
ского масштаба – IV всероссийский 
слет казачьей молодежи «Готов к 
труду и обороне» и пр.

Стимул для перемен
Однако депутаты не только под-

вели итоги того, что сделано, но и 
наметили первоочередные задачи. 
Как акцентировал Александр Не-
чушкин, упор надо сделать на осна-
щение казачьих учебных заведений 
самыми передовыми методической 
литературой и оборудованием, со-
вершенствовать квалификацию пе-
дагогов. Участие ребят в конкурсах 
профессионального мастерства, к 
примеру в WorldSkills, закономер-
но поднимет в их глазах престиж 
рабочих профессий.

Коснулись и больных вопросов. 

Председатель комитета Законо-
дательного Собрания Ростовской 
области по молодежной политике 
Екатерина Стенякина предложила 
искать способы понуждать муни-
ципалитеты активнее поддержи-
вать рублем те общеобразователь-
ные учебные заведения, которым 
присвоен статус казачьих.

– Считаю, что назрела и необхо-
димость в единой образовательной 
программе «детский сад – школа», 
которая обеспечила бы преем-
ственность казачьего образования, 
– отметила Екатерина Стенякина.

Прозвучали и другие предложе-
ния. Александр Нечушкин поддер-
жал многие инициативы коллег. По 
итогам совещания было решено 
рассмотреть вопрос о том, чтобы 
при оценке работы муниципали-
тета учитывать, помогают ли там 
казачатам на деле, а не на словах. 
Решили рассмотреть и предложе-
ние о разработке образовательной 
программы, которая охватила бы 
всю систему непрерывного ка-
зачьего образования.

Другие вопросы в повестке дня 
касались проекта регионального 
закона «О внесении изменений в 
областной закон «О местном само-
управлении в Ростовской области». 
Депутаты поддержали четыре 
законопроекта о передаче имуще-
ства поселений муниципалитетам, 
что позволит эффективнее решать 
проблемы небольших населенных 
пунктов.

Новый погост
На новом ростовском кладбище будет 30 тысяч мест. Об этом расска-
зал руководитель департамента ЖКХ Ростова Владимир Сакеллариус. 
При этом чиновник отметил, что со временем количество мест смогут 
увеличить до 100 тысяч. По его словам, на кладбище предусмотрены 
зоны для захоронений по мусульманскому, христианскому, буддийско-
му обрядам. Также будет зона для склепов и кремации. Напомним,  
новое ростовское кладбище расположится в Мясниковском районе,  
в 15 км от Ростова. Обустройство земельного участка площадью 80 га  
обойдется в сумму 268 млн рублей. Его открытие запланировано  
на октябрь этого года.

Соболезнование
Коллектив ФГБУ «Управление «Ростовмелиоводхоз» выражает глубокие соболезнования родным и близ-
ким ушедшего из жизни Тофика Аликперовича А Х УНДОВА , высококвалифицированного специалиста  
в области проектирования оросительных систем, посвятившего свою жизнь развитию мелиорации на Дону.

Светлая память о нем навсегда сохранится в наших сердцах.
Коллектив ФГБУ «Ростовмелиоводхоз»

цитата

Донское правительство уделяет большое внимание проблемам лю-
дей с ограниченными возможностями здоровья. На территории Рос-
товской области успешно реализуется государственная программа 
«Доступная среда». Всего в рамках программы оборудовано более 
100 объектов культуры. Учреждения культуры оснащаются необходи-
мым оборудованием, что дает возможность людям с «безграничными 
возможностями» реализовывать себя в творчестве.
Игорь Гуськов, первый заместитель губернатора Ростовской области

цифра

32 учреждения  
дополнительного образо-
вания в Ростовской области 
приспособлены для посеще-
ния детьми с ограниченными 
возможностями здоровья
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«Знай наших» в зоопарке
В дни школьных каникул Ростовский зоопарк подготовил для посети-
телей специальную программу «Знай наших». Как рассказали в пресс-
службе зоосада, ежедневно в 13:00 сотрудники зоопарка будут рас-
сказывать о своих подопечных и проводить показательные кормления 
лемуров, шимпанзе, слонов, леопарда, тигров, носорогов и даже кро-
кодила. Так, юные посетители узнают, как адаптировались носороги 
после транспортировки из Израиля, сколько слонов сейчас в зоопарке 
и как лемуры уживаются в одном вольере. А во время экскурсий дети 
совершат увлекательное путешествие по зоосаду.
Напомним, Ростовский зоопарк работает без выходных  
с 08:00 до 18:00.

Сообщение Законодательного Собрания Ростовской области
В связи с необходимостью рассмотрения проекта Областного закона «О внесении изменений в Област-

ной закон «Об областном бюджете на 2018 год и на плановый период 2019 и 2020 годов» с целью кор-
ректировки основных параметров областного бюджета 29 марта 2018 года в конференц-зале Правитель-
ства Ростовской области состоится 53-е (внеочередное) заседание Законодательного Собрания Ростов-
ской области пятого созыва.

В проект повестки дня включены вопросы:
 о проекте постановления Законодательного Собрания Ростовской области «О Послании Президента 

Российской Федерации Федеральному Собранию Российской Федерации 2018 года»;
 о проекте областного закона «О внесении изменений в Областной закон «Об областном бюджете  

на 2018 год и на плановый период 2019 и 2020 годов»;
 о проекте Областного закона «О внесении изменений в Областной закон «О межбюджетных отношени-

ях органов государственной власти и органов местного самоуправления в Ростовской области»;
 о проекте Областного закона «О внесении изменений в Областной закон «О капитальном ремонте об-

щего имущества в многоквартирных домах на территории Ростовской области»;
 о проекте постановления Законодательного Собрания Ростовской области «О внесении изменения в по-

становление Законодательного Собрания Ростовской области «О потребительской корзине для основных 
социально-демографических групп населения Ростовской области»;
 о докладе о соблюдении прав человека и деятельности Уполномоченного по правам человека в Рос-

товской области в 2017 году;
 о проекте Областного закона «О внесении изменения в статью 8 Областного закона «О публичных слуша-

ниях по проектам областных законов об областном бюджете и об отчете об исполнении областного бюджета»;
 о проекте Областного закона «О внесении изменений в статью 11.1 Областного закона «Об администра-

тивных правонарушениях»;
 о проекте постановления Законодательного Собрания Ростовской области «О внесении изменения  

в статью 814 Регламента Законодательного Собрания Ростовской области»;
 о проекте Областного закона «О внесении изменений в Областной закон «О местном самоуправлении 

в Ростовской области» и другие вопросы.
Начало заседания – в 10:00.

  ОБЩЕС ТВО

Вера ВОЛОШИНОВА
voloshinova@molotro.ru

В экспресс-конкурсе (в рамках 
межрегионального конкурса 
«Воля и великодушие»), который 
провела комиссия Общественной 
палаты Ростовской области по 
молодежной и информационной 
политике, определены менедже-
ры лучших социальных проектов 
Ростовской области.

Пять победителей получат ми-
ни-гранты для оплаты транспорт-
ных расходов и затрат на прожива-

Награда – поездка в Астрахань
ние, приняв участие в форуме «Со-
общество» в Астрахани, который 
состоится 28–29 марта 2018 года.

Несмотря на короткий – две неде-
ли – период проведения конкурса, в 
нем приняли участие 43 менеджера 
социальных проектов из 18 городов 
и районов Ростовской области.

Среди победителей конкурса 
– заместитель главного врача по 
работе с сестринским персоналом 
больницы скорой медицинской по-
мощи из Волгодонска, организатор 
проекта, посвященного профилак-
тике рака молочной железы Татьяна 
Недоступенко; Мария Волокитина 
с проектом изготовления пандусов 
из дешевых материалов; а также 
Кристина Шаркова, создавшая 

спортклуб «Стирая границы», в ко-
тором могут бесплатно заниматься 
люди с ОВЗ. Победила в конкурсе и 
Ирина Гогенко, учитель начальной 
школы-детского сада № 21 из Саль-
ска, включающая детей-инвалидов 
в позитивную деятельность соглас-
но их интересам и способностям. 
Примет участие в форуме Алла 
Сугоняева из Таганрога, создавшая 
модель социального партнерства 
для социализации школьников с 
ментальными нарушениями.

– Такие проекты меняют мир 
вокруг нас, создавая атмосферу 
общих добрых дел в стране, – 
считает инициатор проекта, член 
Общественной палаты РФ Леонид 
Шафиров.
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24 ТУР
 31 марта (суббота)
«Амкар» – «Локомотив»  11:30
«Ахмат» – СКА (Хабаровск) 14:00
«Динамо» – «Арсенал» 16:30
«Спартак» – «Тосно» 19:00

 1 апреля (воскресенье)
«Урал» – «Рубин» 14:00
«Уфа» – «Зенит» 16:30
«Краснодар» – «Анжи» 19:00
«Ростов» – ЦСКА 19:00

 4 апреля (среда)
1/4 финала Кубка России
«Крылья Советов» –  
«Спартак»

  3, 4 апреля  
(вторник, среда)

1/4 финала Лиги чемпионов

 5 апреля (четверг)
1/4 финала Лиги Европы
«Арсенал» – ЦСКА

25 ТУР
 7 апреля (суббота)
СКА (Хабаровск) – «Амкар» 11:00
«Рубин» – «Ахмат» 14:00
«Зенит» – «Краснодар» 16:30
«Арсенал» – «Уфа» 19:00

 8 апреля (воскресенье)
«Тосно» – «Урал» 14:00
«Локомотив» – «Ростов» 16:30
«Анжи» – «Спартак» 19:00

 9 апреля (понедельник)
ЦСКА – «Динамо» 19:30

  10, 11 апреля  
(вторник, среда)

1/4 финала Лиги чемпионов

 12 апреля (четверг)
ЦСКА – «Арсенал»

26 ТУР
 13 апреля (пятница)
«Ахмат» – «Тосно» 19:30

 14 апреля (суббота)
«Амкар» – «Рубин» 11:30
«Динамо» – «Локомотив» 14:00
«Зенит» – «Анжи» 16:30
«Краснодар» – «Арсенал» 19:00

 15 апреля (воскресенье)
«Урал» – «Спартак» 14:00
«Уфа» – ЦСКА 16:30
«Ростов» – СКА (Хабаровск) 19:00

 18 апреля (среда)
Матчи 1/2 финала  
Кубка России

23 ТУР
(ПЕРЕНЕСЕННЫЕ ИГРЫ)
 18 апреля (среда)
ЦСКА – «Амкар» 19:30
«Зенит» – «Динамо» 19:30
«Локомотив» – «Ахмат» 19:30

27 ТУР
 21 апреля (суббота)
«Рубин» – «Ростов» 16:30
«Анжи» – «Урал» 19:00

 22 апреля (воскресенье)
СКА (Хабаровск) – «Динамо» 11:00

Чемпионат России
  ФУТБОЛ

Расписание 23–30-го туров
«Арсенал» – «Зенит» 14:00
ЦСКА – «Краснодар» 16:30
«Тосно» – «Амкар» 16:30
«Локомотив» – «Уфа» 19:00

 23 апреля (понедельник)
«Спартак» – «Ахмат» 19:30

  24, 25 апреля  
(вторник, среда)

1/2 финала Лиги чемпионов

 26 апреля (четверг)
1/2 финала Лиги Европы

28 ТУР
 28 апреля (суббота)
«Арсенал» – «Анжи» 19:30

 29 апреля (воскресенье)
«Амкар» – «Спартак» 14:00
«Зенит» – ЦСКА 16:30
«Ростов» – «Тосно» 19:00

 30 апреля (понедельник)
«Уфа» – СКА (Хабаровск) 11:30
«Динамо» – «Рубин» 14:00
«Ахмат» – «Урал» 16:30
«Краснодар» – «Локомотив» 19:00

 1, 2 мая (вторник, среда)
1/2 финала Лиги чемпионов

 3 мая (четверг)
1/2 финала Лиги Европы

29 ТУР
 5 мая (суббота)
СКА (Хабаровск) –  
«Краснодар» 11:00
«Тосно» – «Динамо» 14:00
«Локомотив» – «Зенит» 16:30
«Спартак» – «Ростов» 19:00

 6 мая (воскресенье)
«Урал» – «Амкар» 14:00
«Рубин» – «Уфа» 16:30
ЦСКА – «Арсенал» 19:00

 7 мая (понедельник)
«Анжи» – «Ахмат» 19:30

 9 мая (среда)
Финал Кубка России

30 ТУР
 13 мая (воскресенье)
ЦСКА – «Анжи» 14:00
«Арсенал» – «Локомотив» 14:00
«Зенит» – СКА (Хабаровск) 14:00
«Краснодар» – «Рубин» 14:00
«Уфа» – «Тосно» 14:00
«Спартак» – «Динамо» 14:00
«Ростов» – «Урал» 14:00
«Амкар» – «Ахмат» 14:00

 16 мая (среда)
Финал Лиги Европы

 17, 20 мая (четверг,  
воскресенье)
Стыковые матчи РФПЛ – ФНЛ

 26 мая (суббота)
Финал Лиги чемпионов

 14 июня – 15 июля
Чемпионат мира

  Лоис – первый игрок «Ростов-Дона» из Нидерландов

53801подписной
индекс

ИЛИ ОФОРМИ ПОДПИСКУ
на сервисе ФГУП «Почта России»:

8(863) 306-11-75
8-928-966-03-66

podpiska.pochta.ru

ПОЧТАЛЬОН
ПРИДЕТ К ТЕБЕ САМ!

НЕТ ВРЕМЕНИ ЗАЙТИ НА ПОЧТУ? ПОЗВОНИ!

ЧИТАЙТЕ  СВЕЖИЙ  НОМЕР  ГАЗЕТЫ  ПО  ВТОРНИКАМ  И  ПЯТНИЦАМ

П2774

  ГАНДБОЛ

В Ростове не пытаются скрыть 
свое восхищение по поводу 
подписания контракта с Лоис 

Аббинг на два ближайших сезона.

Объявляя о трансфере Лоис, чет-
вертьфиналист Лиги чемпионов из 
России опубликовал в своих соци-
альных сетях фотографии, графи-
ку, ролик о новичке и короткое ви-
деопослание от левой полусредней 
сборной Нидерландов.

А что насчет самой Аббинг? Она 
тоже в большом восторге.

25-летняя гандболистка не скры-
вает своих амбиций. В последний 
раз она играла в Лиге чемпионов 
два года назад с румынским клу-
бом «Байя Маре» и теперь вновь 
вернется в главный европейский 
клубный турнир. Этого так и не 
случилось с «Исси Пари» – клу-
бом, к которому Аббинг присо-
единилась в 2016 году после своих 
приключений в Румынии.

Позади у Аббинг два не самых 
успешных сезона в составе «Исси 
Пари». Французский клуб не смог 
выйти в групповой этап Кубка ЕГФ 
2016/2017, а в нынешнем сезоне не 
попал в четвертьфинал, уступив 
второе место в группе В норвеж-
скому «Вайперс».

В регулярном чемпионате Фран-
ции на стадии плей-офф «Исси 
Пари» занял пятое место, а в чет-
вертьфинале уступил «Мецу».

Лоис – первый нидерландский 
игрок, который будет выступать в 
российском чемпионате.

В эксклюзивном интервью для 
ehfCL.com Лоис Аббинг рассказала 
о своем переходе в «Ростов-Дон».

– Ростовские болельщики на-
верняка помнят Лоис Аббинг. 
Ты помогла сборной Нидер-
ландов одержать яркую по-
беду над командой России 
в плей-офф чемпионата 
мира 2013 года, а также 
забросила 10 мячей в 
ворота «Ростов-Дона» в 
Лиге чемпионов, когда 
выступала за «Байя 
Маре» два се-
зона назад.

– Ха-ха! Да, думаю, меня все еще 
помнят. Сборная Нидерландов тог-
да не была фаворитом, поэтому тот 
результат оказался неожиданным. 
Надеюсь, я смогу показать болель-
щикам «Ростов-Дона» такую же 
впечатляющую игру в следующем 
сезоне. Я вижу позитивную реак-
цию ростовских болельщиков на 
мой переход, и это замечательно!

– Другие клубы также были 
заинтересованы в тебе после тво-
его блестящего выступления на 
чемпионате мира 2017 года в Гер-
мании. Ты забросила 58 голов и 
заняла второе место после Норы 
Мерк (нападающая сборной Нор-
вегии и венгерского ГК «Дьер». 
– Прим. Ред.), на счету которой 
было 68 мячей, и попала в сбор-
ную «Все звезды» этого турнира. 
Почему в итоге ты выбрала «Рос-
тов-Дон»?

– Мой контракт с «Исси Пари» 
заканчивался, и я хотела снова 
поиграть в Лиге чемпионов. И не 
просто поиграть, а иметь хорошие 
шансы дойти до «Финала четырех» 
и даже выиграть турнир.

«Ростов-Дон» – топ-команда 
в Лиге чемпионов. После «Байя 
Маре» мне вновь захотелось по-
играть в стабильном клубе. У 
«Ростов-Дона» есть долгосрочное 
видение своего развития, и они 
не паникуют, если их результаты 
не такие хорошие. Как, например, 
в прошлом сезоне, когда они не 
смогли выйти из группы в Лиге 
чемпионов, но несмотря на это 
выиграли Кубок ЕГФ. Чувствую, 
что приняла правильное решение. 
Тем более, что в других клубах 
уже есть хорошие игроки на моей 
позиции.

– Нынешний тренер «Рос-
тов-Дона» Фредерик Бу-

жан вернется во Фран-
цию по окончании се-
зона. Наверное, это 
странное ощущение, 
когда ты приходишь 
в новый клуб, не зная, 
кто будет твоим тре-
нером?

– Да, у меня была такая мысль. 
Никогда не знаешь, чего ждать, но 
я уверена: у «Ростов-Дона» будет 
хороший тренер. Это вписывается 
в их долгосрочную стратегию раз-
вития. В моей карьере уже дважды 
случалось так, что я приходила в 
новый клуб, а главный тренер че-
рез два месяца покидал команду. 
Так что никаких переживаний на 
этот счет нет.

– Россия – пятая страна в твоей 
карьере, после Нидерландов, Гер-
мании, Румынии и Франции…

– Я люблю приключения. Мне 
нравится менять обстановку и от-
крывать для себя различные куль-
туры. Но гандбол – прежде всего. Я 
хочу делать то, что лучше для моей 
карьеры. Конечно, Париж – это пре-
красно, и у нас было много выход-
ных, так как мы не играли в Лиге 
чемпионов. Но, сказать по правде, я 
очень ждала такого шанса, который 
мне предоставил «Ростов-Дон».

– Ты полностью восстанови-
лась после того, как дважды 
травмировала колено. Сейчас 
тебе 25 лет, и ты переходишь в 
один из ведущих клубов Европы. 
Можно сказать, что твои лучшие 
годы начинаются прямо сейчас?

– После тяжелого графика в 
«Байя Маре» переход в «Исси 
Пари» два года назад был пра-
вильным решением. Но я полу-
чила повреждение подколенного 
сухожилия, и перед Олимпиадой 
у меня вновь возникли проблемы с 
коленом. У меня не было достаточ-
но времени для полного восстанов-
ления. Просто продолжала играть, 
но извлекла из этого урок. Ныне я 
полностью восстановилась после 
травмы и готова двигаться даль-
ше. Для меня сейчас самое время 
присоединиться к «Ростов-Дону».

– В твоей родной стране наибо-
лее известные игроки – это Тесс 
Вестер, Эставана Полман и Ивет 
Брох. Но недавно ты получила 
много похвал за твое выступ-
ление на чемпионате мира и по-
лучила заветное приглашение в 
«Ростов-Дон». Ощущаешь, что 
тебя, наконец, считают одним из 
лучших нидерландских игроков?

– Бывало, я думала: «Неужели 
мне это мерещится?». Я почти всег-
да хорошо играла за национальную 
сборную и забрасывала много мя-
чей. Но то, что я много забиваю, 
люди воспринимали как должное. 
Поэтому для меня было важно 
всегда играть так же хорошо, как 
я сыграла на чемпионате мира. И 
мне приятно получить признание 
и доверие со стороны болельщиков 
и СМИ.

(Перевод эксклюзивного интер-
вью нападающей сборной Голлан-
дии Лоис Аббинг для ehfCL.com 

сделан сотрудниками  
ГК «Ростов-Дон»)

Лоис Аббинг:  
«Я приняла  
правильное решение»

Кубок Дона  
остался в Ростове

В Ростове завершился откры-
тый всероссийский турнир по 
тхэквондо Кубок Дона.

В соревнованиях приняли учас-
тие около 700 спортсменов более 
чем из 20 субъектов нашей страны, 
а также команды Армении, Азер-
байджана, Белоруссии, Казахстана 
и Узбекистана.

Торжественная церемония от-
крытия состоялась в КСК «Экс-
пресс». Участников и гостей 
турнира приветствовали призер 
Олимпийских игр в Лондоне и 
Рио-де-Жанейро Алексей Денисен-
ко, а также старший тренер сбор-
ной России Станислав Хан.

Успешно выступили на Кубке 
Дона представители ростовской 
школы тхэквондо. Они завоевали 
47 медалей. В копилке ростовчан 
– 12 золотых, 14 серебряных и 
21 бронзовая награда.

Сборная Ростовской области 
стала победителем Кубка Дона. 
Второе место у спортсменов Крас-
нодарского края, на третьем месте 
– команда Санкт-Петербурга.

– Тхэквондо является одним из 
базовых для Ростовской области 
видов спорта, – рассказал регио-
нальный министр по физической 
культуре и спорту Самвел Араке-
лян. – В этом году в состав сборных 
команд различных возрастов во-
шли 43 донских спортсмена. В про-
шлом году в Ростовской области 
был впервые проведен чемпионат 
России, на котором наша сборная 
заняла третье общекомандное ме-
сто, завоевав три золотые и четыре 
бронзовые медали. На чемпиона-
тах, первенствах Европы и мира в 
2017 году донскими тхэквондиста-
ми завоевано 12 наград – по четыре 
золотых, серебряных и бронзовых.

Традиционный турнир Кубок 
Дона традиционно собирает силь-
нейших спортсменов со всей Рос-
сии. Турнир является рейтинговым 
в системе отбора на первенства 
Европы и мира. В этом году эти 
соревнования проводились в Рос-
тове в седьмой раз.

В Ростов приедут 
лидеры пяти стран

Главы пяти государств могут 
посетить южную столицу во 
время ЧМ-2018, чтобы лично 
поболеть за свои национальные 
сборные.

Об этом в ходе расширенного 
заседания правления областной 
Торгово-промышленной палаты 
сообщил заместитель губернатора 
Юрий Молодченко.

Впрочем, отметил он, на сегод-
няшний день предстоящие визиты 
подтвердили только Дорис Лойт-
хард и Мун Чжэ Ин – президенты 
Швейцарии и Южной Кореи.

– Предварительно заявили о сво-
ем участии пять глав государств, 
– сказал он. – Переговоры ведутся 
в том числе с Саудовской Аравией: 
нам хотелось бы, чтобы участие в 
мундиале приняли представители 
как бизнес-сообщества, так и чле-
ны королевской семьи.

Теоретически приехать могут ли-
деры любой из стран-участниц, ко-
торым по результатам жеребьевки 
выпало играть на «Ростов Арене». 
Напомним, что на 45-тысячнике, 
построенном специально к ЧМ, 
состоятся четыре матча группо-
вого раунда – между Бразилией и 
Швейцарией (17 июня), Уругваем 
и Саудовской Аравией (20 июня), 
Кореей и Мексикой (23 июня), Ис-
ландией и Хорватией (26 июня). 
Там же 2 июля пройдет одна из игр 
1/8 финала.
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